



Comparece la secretaria de Bienestar ante el Pleno de la Cámara de Diputados



Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijan postura sobre la política social

Boletín No.3180

Comparece la secretaria de Bienestar ante el Pleno de la Cámara de Diputados

- Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijan postura sobre la política social
- Bienestar, cambio de política, combate a la pobreza y atención de grupos vulnerables, entre los temas abordados

Ante el Pleno de la Cámara de Diputados, comparece Ariadna Montiel Reyes, titular de la Secretaría de Bienestar, para continuar y profundizar el análisis del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República.

La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, fue la encargada de tomarle protesta de decir verdad a la secretaria de Bienestar, en términos de los artículos 69 y 93 de la Constitución Política.



Construcción de un verdadero Estado de bienestar

La diputada Martha Rosa Morales Romero (Morena) afirmó que uno de los objetivos del actual gobierno es la construcción de un verdadero Estado de bienestar para todas y todos; en estos cuatro años, se ha emprendido un cambio radical en la concepción de la política de desarrollo social, en donde se considera a las personas como sujetos de derechos, priorizando a los grupos más vulnerables e históricamente rezagados.

Hoy son atendidos niñas, niños, jóvenes sin acceso al trabajo o estudio, madres trabajadoras, adultos mayores y personas con discapacidad, así como pueblos indígenas y afromexicanos, población migrante y personas en emergencia natural, dijo.

Añadió que, de septiembre de 2021 a junio de 2022 se han entregado recursos a diez millones 298 mil 808 adultos mayores y a 994 mil 469 personas con discapacidad.

Necesario, un cambio de rumbo

Ana María Esquivel Arrona, diputada del PAN, estimó que es necesario hacer un cambio de rumbo en la política social para trabajar, efectivamente, por los pobres y ofrecerles oportunidades de desarrollo, mejores fuentes de empleo e ingresos. Puntualizó que urge que el gobierno vea a las personas con dignidad y no simplemente como clientelas electorales.

“Secretaria: es hora de hacer un alto para integrar a los demás que también trabajamos y estamos comprometidos por un México mejor; por ello, hoy, a dos años de que termine este gobierno, la conminamos a que caminemos juntos. Eso es el bienestar de las y los mexicanos”, subrayó.

Para combatir la pobreza hay que alejarse del aplauso fácil

El diputado del PRI, Rodrigo Fuentes Ávila, indicó que la pobreza no tiene ideología, sino carencias sociales; por lo tanto, apuntó que si se quiere combatir la pobreza hay que alejarse del aplauso fácil y estar cerca de la evaluación técnica del Coneval y atender las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación a la operación de los programas sociales, pues ello contribuirá a frenar en la desviación de los recursos y castigar a los servidores públicos que buscan lucrar con la necesidad de la gente.

Dijo que, en el proceso electoral de seis entidades, los programas sociales se utilizaron para amenazar y coaccionar el voto a favor de los candidatos de esta administración, por lo que cuestionó cuáles fueron las sanciones para los responsables y qué acciones implementará la dependencia para que estos actos se eviten en los procesos electorales futuros.



La población más vulnerable del país es prioridad

Angélica Peña Martínez, diputada del PVEM, dijo que por primera vez en muchos años la población más vulnerable del país -las personas adultas mayores, con discapacidad, indígenas y afroamericanas, niñas, niños y jóvenes en condición de pobreza- son la prioridad para el gobierno que los atiende con la mejor calidad humana posible, mediante apoyos que van directamente a sus bolsillos, logrando así contribuir de manera importante a su bienestar.

Comentó que los indicadores señalan que se ha alcanzado un incremento en los niveles de bienestar de quienes son beneficiarios de los programas sociales y que se encuentran consagrados en la Carta Magna. Ejemplificó que un total de 10 millones 500 mil personas adultas mayores han recibido el pago de su pensión universal de diciembre de 2021 a junio 2022.

Coadyuvar a mejorar los niveles de vida

Del PT, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel aseguró que hoy hay una gran inversión en los programas sociales y los de bienestar buscan ayudar a los más necesitados. “Desde esta Cámara de Diputados colaboramos de manera conjunta con el Gobierno Federal y la Secretaría de Bienestar, con la finalidad de coadyuvar a la instauración del verdadero Estado de bienestar y mejorar los niveles de vida, inclusión y equidad de los grupos históricamente vulnerables”.

Resaltó que su grupo parlamentario coincide en mantener esa política social para construir y garantizar el goce de los derechos de las personas. “Lo que se ha hecho en estos cuatro años, aún con la crisis económica mundial y de salud, demuestra que el gobierno sí sabe cumplir las promesas. En el PT continuaremos apoyando la instauración del Estado de bienestar para garantizar programas sociales que trasciendan en la política de desarrollo económico y social del país”.

Urge una visión de Estado con perspectiva de género

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC) observó que es urgente una visión de Estado con perspectiva de género que cambie las condiciones que impiden participar a la mujer en el desarrollo del país. Agregó que se necesitan miles de estancias infantiles con docentes de alta calificación y escuelas de tiempo completo. “Estoy segura que sobre esto podremos dialogar y avanzar en la construcción de esta visión”.

Consideró que se tiene que poner en el centro de la política el tema de los migrantes que aportaron al Programa 3x1 para el desarrollo de sus comunidades y hoy demandan que se recupere ese programa. “Abramos un puente al futuro con desarrollo humano que garantice libertad política y civil con bienestar y derechos plenos”.



Dejen de maquillar cifras y asuman que la pobreza aumentó

El diputado Héctor Chávez Ruiz (PRD) expresó que en la Secretaría de Bienestar recaen prácticamente las políticas públicas direccionadas a sacar a las y los mexicanos de la pobreza, los cuales se han multiplicado en los últimos años, convirtiéndose en clientes electorales. Añadió que de acuerdo con el Coneval la pobreza ha crecido en 3.8 millones.

Además, se sumaron 2.1 millones de personas a la pobreza extrema. Solicitó que se deje de ocupar a los servidores de la nación para beneficiar a los candidatos y no se lucre con la necesidad y el hambre de la gente. “Dejen de maquillar las cifras y asuman que la pobreza ha aumentado al igual que la corrupción”.

El objetivo máximo y prioritario es el bienestar del pueblo

La titular de la Secretaría de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, señaló que la política de bienestar implica que el fin último del Estado es crear las condiciones necesarias para la felicidad y un umbral de vida digna para todo el pueblo de México. Recalcó que los principios de la política tienen como objetivo fundamental generar un ingreso básico para las familias más pobres y que se realicen sin ningún condicionamiento.

Subrayó que los criterios son la entrega directa y sin intermediarios, con un enfoque de derechos humanos que tiende a la atención universal. Resaltó que hoy las niñas, niños, adultos mayores, personas con discapacidad, los pueblos indígenas, jóvenes y estudiantes gozan de derechos constitucionales, “escritos gracias al apoyo de esta Cámara de Diputados”.

Mencionó que la pensión para el bienestar de las personas adultas mayores hoy es un derecho establecido en la Constitución y para 2023 recibirán 4 mil 800 pesos bimestrales. También, dijo, se ha atendido a las personas con discapacidad y un millón de personas ya son derechohabientes de una pensión, con una inversión de 20 mil millones de pesos.